

LES NOUVELLES DE JEANNE D'ARC



La vie de l'école par les enfants



VIVE LE SPORT!



AU PROGRAMME:

LE COIN DES MATERNELLES

- . PETIT DÉJEUNER DE NOËL
- . UNE NOUVELLE AMBIANCE

LE COIN DES CYCLE 2

- . SEMAINE OLYMPIQUE DU GOÛT
- L'ESCRIME EN CE1
- · LE VOLLEY-BALL
- · LA FÊTE DE LA SCIENCE
- . LE HAKA DES ÉLÈVES

LE COIN DES CM

- · LES CHARADES DU CM1
- LES CM2 DÉJÀ EN ROUTE POUR LE COLLÈGE SAINTE-MARIE!

LA VIE DE L'ECOLE

LE TEMPS DES ASSOCIATIONS



L'ÉQUIPE DES DÉLÉGUÉS Pour cette année:

De gauche à droite: Félix (CE1) - Timothée (CE2) -Gatien (CM2) - Léon (CP) -Hortense (CM1)

Edito

Vous êtes 132, 132 familles à confier vos enfants à l'école Jeanne d'Arc. Vous avez chacune votre vécu, votre conception de l'éducation de vos enfants, vos idées sur l'enseignement à leur apporter. Il est évident que nous ne parviendrons jamais à satisfaire à 100 % chacune d'entre vous. Non seulement les opinions divergent, mais elles sont parfois contradictoires. J'en suis cependant convaincue, la différence est une richesse. Au-delà des envies personnelles, ce qui lie la famille et l'école, c'est le désir constant d'apporter à vos enfants ce qui leur est nécessaire pour grandir, pour s'épanouir, avec les moyens et le temps dont nous disposons, et en fonction des priorités que nous nous sommes définies.

Le métier d'enseignant, comme celui de parent, a ceci de commun qu'il ne nous permet jamais d'être tout à fait satisfaits. Nous pouvons toujours faire plus et mieux, et c'est ensemble que nous avançons, pour contribuer à bâtir un monde meilleur.

Quoi qu'il en soit, merci à vous, quand vous apportez des remarques constructives qui permettent d'avancer, au service du projet éducatif, et quand vous nous exprimez votre reconnaissance du travail accompli!

Encourageons cet esprit olympique au quotidien qui développe la confiance, l'excellence, le respect, la solidarité, l'amitié et le courage. Bonne lecture!

Aline Christory



Petit déjeuner de Noël en maternelle!

Moment festif pour les classes maternelles juste avant les vacances. Brioches, chocolat chaud et clémentines...nous nous sommes régalés!

Madame Claire a même sorti sa guitare pour chanter des chants de Noël!

C'était chouette !!!









MAT.1 / MAT.2

Une nouvelle ambiance















Ça turbine dans les classes de cycle de maternelle, bien lancées dans leurs activités autonomes en libre choix !

Grâce à un budget exceptionnel alloué par l'APEL de l'école, nous avons équipé davantage nos classes pour enrichir l'environnement proposé à nos élèves.







LE COIN DES CYCLE 2



Semaine olympique du goût

Durant la semaine du goût (du 16 au 22 octobre 2023), les CP et les CE1 ont travaillé autour des couleurs des anneaux olympiques. Chaque jour, les enfants étaient invités à s'habiller d'une couleur particulière. Nous avons goûté des aliments de cette couleur : jus de fruits "fa-bu-bleu", pistaches, citron, chorizo, chocolats... Ce fut l'occasion de travailler les différents goûts (sucré, salé, acide et amer), les arts plastiques et la production d'écrits.



L'escrime en CE1

Aux mois de novembre et décembre, nous avons appris à pratiquer l'escrime avec Caroline, tous les mardis matin.

L'escrime est un sport de combat, qui figure aux jeux olympiques. Il existe différentes techniques que nous allons expliquer. Nous avons d'abord appris le salut. Il faut le faire au début du combat. Puis nous avons appris « l'attaque du cobra » ; et nous avons aussi appris à faire une parade pour se protéger de l'attaquant.

C'est un sport où l'on s'oppose individuellement à un adversaire. L'escrime se pratique avec 3 armes différentes : l'épée, le sabre ou le fleuret. Lors des séances, nous avons utilisé des épées. On a appris à faire des parades, comment se placer et on a aussi appris à bien positionner l'épée : « vers le haut, comme un parapluie! ».

Quand un point est marqué, l'arbitre crie « halte » ! Pendant les séances, on a joué aux pirates : si on perd, on tombe dans l'eau avec les requins ! Lors de la dernière séance d'escrime, nous avons fait des combats avec des sabres laser ! C'était trop bien ! C'est cool l'escrime, on a appris les bases !

Petite vidéo de notre dernière séance →



LE COIN DES CYCLE 2

Le vollev ball



En décembre, tous les jeudis avec Ludovic, nous sommes allés à la salle de sport pour découvrir un nouveau sport collectif, le volley-ball.

Après l'échauffement et l'apprentissage des techniques de la manchette, de la passe à dix doigts, du smash... nous avons rapidement pu faire des matchs et avons même reçu un diplôme lors de la dernière séance! Merci Ludovic, c'était chouette! Les CE2

Soirée de Haut niveau!

Samedi 3 février, nous étions près de 50 personnes de l'école à nous rendre à Marcq en Baroeul pour vivre un match de professionnelles dans une ambiance de folie! Une belle expérience en famille!



La fête de la science

Le mardi 10 octobre 2023, nous sommes allés à la salle du clos d Hespel à Fournes.

Une scientifique nous a parlé de la science et du sport. Le gang des cochons et leur coach Minions allaient aux J.O. pour découvrir tous les sports! Il y avait des maquettes en légos et une marionnette Minions. On a appris que la physique est dans tous les sports (skate, kite surf, ski...).

Par exemple.

Gravité : basket

Poussée d'Archimède : piscine

Tension superficielle de l'eau : bulle d'eau, pellicule de l'eau

Enroulé ou brossé : football

Il y des recherches sur les animaux comme la peau de requin ou le hérisson pour fabriquer des maillots de bain ou des casques de sport.

On a bien aimé faire des expériences :

Sèche-cheveux et balle de ping-pong, bouteille remplie d eau et d une petite paille avec un trombone Bille dans un verre (force centrifuge), livres imbriqués (force de frottement).

VIVE LES SCIENCES!

Les CE2

(>) HAKA des enfants

Pour la fête des familles prévue initialement en octobre, les élèves avaient préparé un "HAKA" par cycle. Ils ont répété régulièrement avec beaucoup de motivation pour vous les présenter.











Les charades du CM1

En CM1, nous avons inventé des charades... A vous de deviner !

Charade 1 : Clara D et Alice

Mon premier est un outil qui a des dents ;

Mon deuxième est le synonyme de peur ;

Mon tout est le symbole d'Halloween.



Charade 2: Henri/Arthur

Mon premier est la première syllabe du mot « Arrosoir »;

Mon deuxième est l'endroit où on danse ;

Mon troisième est le suffixe qui veut dire petit;

Mon tout est une arme.

Charade 3 : Solène/Clémence

Mon premier est la première lettre de l'alphabet;

Mon deuxième c'est ce que l'on dit lorsqu'on n'a pas compris ;

Mon troisième se mange beaucoup en Asie;

Mon quatrième est le contraire du mot femme ;

Mon tout est l'endroit où les poissons tournent.

Charade 4 : Elaya /Tom

Mon premier on le commande au restaurant ;

Mon deuxième est l'inverse de flou ;

Mon tout se trouve dans l'espace.



Charade 5: Victor et Auguste

Mon premier a des pédales ;

Mon deuxième sert à couper du bois ;

Mon troisième est un rongeur ;

Mon quatrième est la 16ème lettre de l'alphabet ;

Mon Cinquième est un super héros avec un marteau;

Mon tout est un dinosaure

Charade 6: Albane B/ Albane T

Mon premier est un animal qui fait la roue;

Mon deuxième t'appartient :

Mon troisième est le contraire de long ;

Mon tout est un vêtement.

Réponse des charades :

1) Réponse : Scie/trouille Citrouille

2) Réponse : Ar/ bal/ ette : arbalète

3) Réponse : A/ quoi/ Riz/ Homme aguarium

4) Réponse : Plat/ net planète

5) Réponse : vélo/scie/rat/ P/ Thor Vélociraptor

6) Réponse : Paon/ ta/ long pantalon



Θ

Les CM2 déjà en route pour le collège Sainte-Marie!

Après un petit voyage en bus, nous avons commencé la visite du collège en découvrant la cour et les casiers avec Madame Massemin, directrice du collège, et Madame Bridot, responsable des 6èmes. Nous sommes arrivés ensuite dans le bâtiment des 6èmes. Nous avons monté les escaliers jusqu'au 3ème étage puis, nous sommes allés dans la salle de classe de Mr Degufroy avec Kaïs et Axelle. Nous sommes rentrés dans la classe des 6B et nous avons fait de l'histoire et de la géographie. On a parlé des Grecs, de leur civilisation et de leurs Dieux : Zeus, Athéna, Héra, Apollon, Artémis, Poséidon, Hadès, Aphrodite.... Les élèves nous ont également expliqué le fonctionnement de la tablette.





Après ce cours, nous avons découvert, avec monsieur Bigan notre futur CPE (vie scolaire), la salle de sport où les élèves pouvaient faire de l'escalade. Ensuite, nous avons rejoint Madame Leleu pour un cours de Sciences Physiques sur l'électricité. On devait faire des circuits électriques et tester différents matériaux pour voir s'ils étaient conducteurs ou isolants. C'était chouette!





Après le cours de Sciences Physiques, nous nous sommes dirigés vers le self pour prendre notre goûter en même temps que l'école de Sainghin. Nous avons chacun eu un cookie et une briquette de jus. Quand nous avons fini notre goûter, nous nous sommes dirigés vers le bus. Une fois à l'école, nous avons pris notre cartable et nous sommes rentrés à notre maison plein de confiance pour l'année prochaine.

MERCI AU COLLEGE SAINTE-MARIE DE NOUS AVOIR ACCUEILLIS !!!
Les CM2



🕣 Une année Past'olympique !





Fin septembre, tous les enfants étaient rassemblés dans la cour de l'école pour célébrer l'ouverture de notre année PASTOLYMPIQUE! Chacun connait la devise olympique "Plus vite, plus haut, plus fort, ensemble!"; depuis la rentrée, chaque classe a réfléchi à l'écriture de sa devise, pour dire son souhait d'essayer de s'engager pour vivre ENSEMBLE les valeurs olympiques: le respect, la bienveillance, l'amitié, le courage, la détermination, ...

Sportifs de Dieu, nous sommes en route pour une année Past'olympique, à la suite de Jésus!

→ Solidarité ME

Toute l'école s'est mobilisée pour la fabrication de notre soupe du téléthon. Le cycle 2 a d'abord épluché avant que nous coupions les légumes locaux (pommes de terre, carottes et poireaux des fermes de Gatien et Axel). Le cycle 1 a terminé la préparation en lavant ces bons légumes de saison! Un grand Merci aux « parents cuiseurs/mixeurs ». Ensuite, après avoir laissé un temps de refroidissement, les CM2 ont embouteillé les dernières cocottes. Merci pour votre contribution (par le matériel, l'aide cuisson ou l'achat) et bravo aux « enfants cuisiniers. »

Pour la seconde année consécutive, nous avons fait don de jouets et de livres à l'association des Restos du cœur de Lomme. Les bénévoles étaient très touchés



Depuis 2 ans, nous travaillons à ameliorer le temps du midi. Chaque jour, pendant la période hivernale, les enfants peuvent participer à des ateliers très variés: échecs, art créatif, puzzle, jeux de construction, relaxation, lecture, ... Ces ateliers ont beaucoup de succès!



NOUVEAUTES de la rentrée:

des tables de "pique-nique

- des tables de pique-iliqu
 des bacs à fleurs
- des bulbes plantés au pied de l'arbre
- un nouveau panier de basket
- une table de tennis de

Tout a été financé par l'APEL; un grand MERCI!





LE COIN DES ASSOS



Rencontre avec Saint Nicolas!

Malgré un emploi du temps très chargé (il est très sollicité), Saint Nicolas est venu à l'école ce mardi 5 décembre, avec ses sucettes en chocolat, pour le plus grand bonheur des enfants! Il était accompagné de toute son équipe de lutins très efficaces et joyeux, qui a transporté les enfants, le temps d'une photo, dans un décor féérique de Noel.

Vive Saint Nicolas!











La tant attendue fête des familles a eu lieu le samedi 20 janvier! Un excellent moment de joie et de rencontre marqué par la création du nouvel Hymne de l'école ! Les enfants étaient ENSEMBLE ! ENSEMBLE, ils ont chanté pour la première fois l'hymne de l'école, ENSEMBLE nous avons joué au foot, au handball et au tir à l'arc, ENSEMBLE nous avons construit des tours de plus en plus hautes, ENSEMBLE nous avons partagé un repas, et ENSEMBLE nous avons profité et tant apprécié ce moment!

Bravo aux enfants et leurs enseignants, bravo aux membres APEL et 1pulse9 pour ce moment magique et un grand merci à tous les parents pour votre présence!

A bientôt, ENSEMBLE pour la Kermesse!



Venez nous rejoindre!

Le 18 Octobre a eu lieu l'AG de l'APEL. C'est un moment convivial ouvert à tous au cours duquel sont votés le bilan moral et financier de l'année. C'est également l'occasion d'accueillir les nouveaux membres et d'élire le bureau! N'hésitez pas à venir nous rencontrer si vous le souhaitez! Nous remercions notre partenaire Bertrand de la ferme des Mottes qui nous a accueillis dans sa ferme pour notre première réunion!



💛 Le petit déjeuner de la rentrée

Après 2 mois de vacances, il était temps de retrouver les copains et de découvrir sa nouvelle classe! Afin de rendre les retrouvailles plus festives et agréables, l'APEL a offert à tous les parents un bon

Un excellent moment de partage et de joie pour débuter une année sportive et

olympique!



Le vendredi 15 décembre a eu lieu notre traditionnel marché de Noël. Après la très jolie célébration de Noel, les enfants et leurs parents ont rejoint l'école où flottaient des odeurs de vin chaud, de délicieuses gaufres et des indispensables Hot Dog. Les enfants ont pu repartir avec leur très belle confection réalisée à l'école.



OGEC infos

- Acquisition de quelques IPAD
- Accueil d'une jeune fille en service civique, 24 H par semaine, Laury.
- Remplacement de chasses d'eau





FESTIVAL du livre: Du lundi 5 février au vendredi 9 février dans la garderie. CARNAVAL de FOURNES: Samedi 16 mars 2024 VACANCES D'HIVER: du 24 février au lundi 11 mars 2024